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我们日后建成的亚运体育场馆看起来很漂亮，实际上利用不

到。 ”昨日，在“亚运广州城市设计论坛”的专题研讨会上

，广州市长张广宁与多位专家达成共识。张广宁听取专家建

议后表示，广州的亚运场馆建设一定要将规划结合实际，强

调其实用性。 “我来广州好几次，专门去看过当初曾为九运

会而专门兴建的广东奥林匹克体育中心，发现都是空荡荡的

，一般还不让参观。”联邦德国慕尼\亚尔派国际建筑设计公

司总规划师俞军，在介绍不少国家在举办完亚运或世博会后

其场地闲置所带来的负面效果时指出，广州的广东奥林匹克

体育中心及越秀山游泳池均存在一定程度的闲置。为此，他

建议市政府要对现有的体育场馆的使用率做一个调查，更好

地对亚运场馆进行规划。哈工大城市规划与设计学院教授郭

思章也指出，新建的体育设施一律要强调多功能化。 同济大

学建筑与城市规划学院副院长周俭教授表示，亚运场馆的选

址要考虑与周边环境、土地资源等相结合，场馆的用途方面

，也要结合各方面考虑，亚运场馆的功能较单一，但其设施

是永久性的，今后这些设施的经营成本也比较高。为了节省

空间，他建议把停车场放在场馆下面，使地面可节省空间建

其他建筑。 对此，张广宁表示，广州要通过办亚运推动城市

发展，要通过建设新城带动老城，这些都是我们今后建设的

目标。为此，广州建设亚运场馆时一方面要达到亚奥理事会

要求，但切莫把场馆建好热闹一会，过后就冷冷清清。“这



样过几年后，市民都会来埋怨我了。”他表示，现在我们在

规划时强调多中心、多功能，不应只看其是否设计得很漂亮

，建成之后拿了什么奖，政府要考虑的是其经济效益，安排

劳动就业多少，到时候市民能不能充分利用。因此，规划时

一定要注重其实用性。 广州拟建“咨询专家库” 新快报讯 （

记者 廖颖谊 实习生 吴冬年） 昨日，张广宁在出席“亚运广

州城市设计论坛”的专题研讨会时透露，广州市将建立一个

市政府的“咨询专家库”，该智库将分为13个小组，其中一

组专门针对城建规划方面的专家而设。 张广宁说，在新一届

广州市政府换届以前，广州市政府已经有一个由固定的30人

组成的“咨询团”。但是目前要对此形式进行调整，将其由

固定的人数变成“专家库”。并吸纳100多个愿意参加的专业

人才，分成13个小组。这些专家不需要经常开会，只在市政

府领导想听哪一方面的意见时，才会把专家们请到一块，听

他们的意见。 张广宁还表示，如果出席本次论坛的专家感兴

趣的话，也可以参加到“专家库”中来。他表示，希望专家

们在做好本职工作的同时，也可以参与研究广州规划设计问

题，广州政府将在遇到急事的时候请专家来商讨。1 100Test 
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